



# *Hausgottesdienst*

Gründonnerstag

*Wenn Kinder mitfeiern*



## **Vorbereitung:**

Je nach Anzahl der Personen werden die Herzen (im Anhang) ausgeschnitten und in der Mitte längs gefaltet.



## Zu: Einstimmung:

*Ein zur Hälfte gefaltetes Herz wird gezeigt.*

*Wir sehen die Form eines Ohres.*

*L. zeigt die eigene Ohrmuschel. Die kleinen Kinder spüren ihr eigenes Ohr genauso mit ihren Händen.*

Mit den Ohren können wir hören.

Wir hören jetzt dann eine Lesung aus der Heiligen Schrift.

Wir hören auch die Worte, die jemand spricht.

Am liebsten hören wir freundliche Worte und Worte, die zeigen, dass uns jemand lieb hat.

Solche Worte lassen wir gern in unser Herz hinein.

*Das Papierherz wird geöffnet.*

Wenn wir etwas mit dem Herzen hören, können wir auch liebevoll oder aus dem Mitgefühl heraus handeln.

*Jeder Mitfeiernde erhält ein eigenes Papierherz.*

Ihr habt eure eigenen Ideen, was ihr mit ganzem Herzen für andere Menschen tut:

*Der Reihe nach äußern alle ihre Taten und legen dazu das offene Herz vor sich.*

*Am Ende werden die Herzen so zusammengefügt, dass eine „Blüte“ entsteht.*

Wenn Menschen aus ihrer Mitte, aus ihrem Herzen heraus handeln, dann entsteht eine Gemeinschaft. Wir sagen auch: sie sind ein Herz und eine Seele. Hören wir in den Texten des heutigen Tages, wie Jesus dieses Geheimnis seinen Jüngern gezeigt hat. Im Evangelium hören wir, wie Jesus die Jünger in sein Herz geschlossen hat.

**Lied: GL 873,4** „Gib uns Ohren, die hören“

## Weiter mit Lesung / Evangelium

*Zum einfachen Mahl können Sie ein Brot betrachten, das in Form einer Blume gebacken wurde und an dem man die Form der Herzen sieht.*

*Zu Beginn des Mahles kann das Lied gesungen werden:*

**Gl 470** „Wenn das Brot, das wir teilen, als Rose blüht“



